

# Se entregaron 453 pólizas de seguro agrícola el 2023

Indap informó que los cultivos de tomate, pimiento y maíz son los que más se aseguran en Arica. Y en la precordillera lidera la arveja, habas y orégano.



ARCHIVO AGENCIA UNO

CRECIDAS Y DESBORDES CATASTRÓFICOS COMO LOS DEL 2019 DEJAN EFECTOS QUE PUEDE PALIAR EL SEGURO AGRÍCOLA.

Bibiana Mamani H.  
 cronica@estrellaarica.cl

## SE VERIFICA EN TERRENO

La crecida de los ríos durante las lluvias estivales del 2016, afectaron varios cultivos en Azapa. Mientras que las tormentas de arena o vientos salinos que se percibieron el 2019 también hicieron lo suyo dañando invernaderos. Hechos que afectaron principalmente a los productores de tomate de Lluta y Azapa. Motivo por el cual el interés por contratar seguros agrícolas para proteger los cultivos ante eventos climáticos inusuales ha crecido.

Según el director regional (s) de Indap, Cristián Olivares, solo en lo que va del año 2024, se contabilizan 175 pólizas de seguro.

“Durante el 2023, nosotros entregamos 453 pólizas de seguro agrícola asociado casi exclusivamente a hortalizas. De las cuales 215 hectáreas fueron aseguradas el 2023, y hasta el 15 de marzo de este año llevamos 175 hectáreas. O sea, vamos mucho más avanzado respecto a los 215 que entregamos el año pasado”, explicó Olivares.

Una vez que el agricultor se vea afectado por eventos climáticos, debe acercarse a las agencias de áreas del Indap de Arica o Putre. “La agencia de área toma nota de la denuncia y en los primeros días de ocurrida la denuncia lo van a visitar para dejar constancia en terreno de la denuncia y ahí se coordina la pronta venida de la compañía aseguradora que viene a verificar. La idea es que de corroborarse el daño se pague lo antes posible”.

En la región, el tomate es el cultivo más asegurado. “Los principales cultivos asegurados son tomates en sus distintas variedades, bajo invernadero o al aire libre; pimiento y maíz, especialmente el lluteño que tiene indicación geográfica; la cebolla y algunas variedades de ají. Esto en valles costeros de Arica como Lluta, Azapa, Chaca, Vítor y Pampa Concordia. Mientras que en la precordillera el principal cultivo que se asegura es la arveja, habas y el orégano que es otro producto con indicación geográfica”, explicó el director de Indap.

El seguro agrícola le permite al agricultor recuperar el capital de trabajo invertido en el cultivo asegurado, en caso de que este resulte dañado por alguno de los fenómenos cli-

máticos cubiertos por la póliza. “Los seguros agrícolas en la región, lo que hacen es proteger al cultivo contra eventos climáticos de tipo catastróficos e inesperados. En esta ocasión estamos hablando, por ejemplo, de lluvia fuera de temporada o nevazón en la precordillera, también tormentas de viento o de arena”, aseguró Olivares.

En los últimos dos años, la agricultura no se ha visto perjudicada con fenómenos climáticos. “Las temporadas 2023-2024, fueron bastantes benevolentes con nuestros agricultores, ya que el año pasado solo se cobró una póliza por un valor cercano a los 6 millones de pesos que el seguro le entregó al agricultor afectado. Así que ha ido aumentan-

do esta cultura de asegurar los cultivos, es que nos encontramos en un escenario de cambio climático. Entonces esos eventos inesperados parecieran que van a ser más frecuentes de lo que uno desearía, porque podría llover fuera de temporada o caernos una tormenta de arena inesperada, y es ahí cuando los seguros cobran importancia”, planteó.

Los seguros se obtienen directamente con las aseguradoras o bien mediante Indap.

A esta línea de seguros, se suma e el Seguro Ganadero para Camélidos que fue lanzado en diciembre de 2023. “Esperamos que entre en vigencia a partir de abril de este año, hemos recibido constantes consultas a través de usuarios individuales y también a través de la Mesa Ganadera que existen en la región, así que es una alternativa para proteger en este caso rebaños de camélidos domésticos, llamas y alpacas, también contra eventos climáticos inesperados, contra el ataque de carnívoros silvestres y contra algunas enfermedades”.